
TRIGÉSIMA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL DA 

ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E VIGÉSIMA SEXTA SESSÃO LEGISLATIVA 

ORDINÁRIA. Aos 10 (dez) dias do mês de setembro de 2013 (dois mil e treze) às 20 (vinte) horas, no plenário 

da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à Avenida Doutor Victor Maida nº 563 – Centro 

de Ibitinga-SP foi iniciada a Vigésima Quinta Sessão Legislativa Ordinária desta Legislatura, sob a presidência 

do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, Presidente desta Casa de Leis. Estavam presentes à Sessão todos os 

Senhores Vereadores. A Sessão foi iniciada com a discussão e votação da ata da Sessão anterior e adendo, 

que foi aprovada por unanimidade dos votos. Constou dos RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO: Constou 

do PLO 133/2013 - Projeto de Lei Ordinária - QUE ALTERA A LEI DAS DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS 

APROVADA PELA LEI Nº 3.603, DE 27 DE JUNHO DE 2012. Constou do PLO 134/2013 - Projeto de Lei 

Ordinária - QUE AUTORIZA A ALIENAÇÃO DE IMÓVEL QUE ESPECIFICA, POR DOAÇÃO À 

COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO HABITACIONAL E URBANO DO ESTADO DE SÃO PAULO 

CDHU. Constou do PLO 14/2013 - Projeto de Lei Complementar  - QUE ALTERA QUADRO DE PESSOAL DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DA ESTÃNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA, CRIADO PELA LEI 

MUNICIPAL 1.706, DE 25 DE JULHO DE 1990, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Constou do OFÍCIO Nº 

1033/2013 - ENCAMINHANDO BALANCETE DA RECEITA E DA DESPESA DA ADMINISTRAÇÃO 

DIRETA E INDIRETA REFERENTE AO MÊS DE JULHO DE 2013. Constou do OFÍCIO Nº 1040/2013 - 

encaminha resposta ao requerimento nº 173/2013 – REQUERENDO INFORMAÇÕES SOBRE COLOCAÇÃO 

DE NOMES NAS RUAS. Constou do OFÍCIO Nº 1041/2013 - encaminha resposta ao requerimento 212/2013 

– REQUERENDO INFORMAÇÕES SOBRE TRANSPORTE DE DOENTES. Constou do OFÍCIO Nº 

1042/2013 - que encaminha resposta ao requerimento nº 171/2013 – REQUER INFORMAÇÕES SOBRE A 

DIFERENÇA ENTRE LEITE INTEGRAL E COMPOSTO DE LEITE. Constou do OFÍCIO Nº 1043/2013 – 

que encaminha resposta ao requerimento 240/2013 – PEDE INFORMAÇÕES SOBRE CONSTRUÇÃO DE 

PRAÇA NO JARDIM DOS BORDADOS. Constou do OFÍCIO Nº 1044/2013 - que envia resposta ao 

requerimento nº 213/2013 - REQUER INFORMAÇÕES SOBRE RECAPEAMNETO DE VIA PÚBLICA. 

Constou do OFÍCIO Nº 1045/2013 - que envia resposta ao requerimento nº 198/2013 – REQUER 

INFORMAÇÕES SOBRE PAGAMENTO DE HORAS EXTRAS. Constou do OFÍCIO Nº 1046/2013 - que 

envia resposta ao requerimento nº 215/2013 – REQUER INFORMAÇÕES SOBRE O TÉRMINO DA 

REFORMA DA QUADRA DA VILA IZOLINA. Constou do OFÍCIO Nº 1047/2013 - que envia resposta ao 

requerimento nº 159/2013 – REQUER INFORMAÇÕES SOBRE O ALBERGUE MUNICIPAL. Constou do 

OFÍCIO Nº 1048/2013 - que envia resposta ao requerimento nº 193/2013 – QUE REQUER INFORMAÇÕES 

SOBRE VEÍCULOS PÚBLICOS. Constou do OFÍCIO Nº 1044/2013 – ENVIANDO SUBSTITUIÇÃO DE 

FOLHA NO PLO 134/2013 - Projeto de Lei Ordinária - que autoriza a alienação de imóvel que especifica, por 

doação à CDHU. Logo após iniciou-se os RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES: Constou dos 

seguintes PARECERES: 1. DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO JUSTIÇA E REDAÇÃO - favoravél ao 

Projeto de Lei Substitutivo nº 003/13, com emendas, QUE CRIA NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DA 

ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA “O FESTIVAL DE MÚSICAS INÉDITAS”. – 2. DA COMISSÃO 

DE OCUPAÇÃO DO SOLO, OBRAS, SERVIÇOS PÚBLICOS, ESPORTE, CULTURA, TURISMO, 

ASSISTÊNCIA SOCIAL, SAÚDE E EDUCAÇÃO – favorável ao projeto de lei nº 115/2013 – QUE DISPÕE 

SOBRE A REGULAMENTAÇÃO DO CONSELHO TUTELAR DO MUNICÍPIO DE IBITINGA E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Constou dos seguintes REQUERIMENTOS: Nº 243/1013 – QUE REQUER 

RETIRADA DO PLO 91/2013 - QUE ESTABELECE NO MUNICÍPIO DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE 

IBITINGA CRITÉRIOS PARA AS CASAS NOTURNAS, BARES, FORRÓS E DEMAIS 

ESTABELECIMENTOS QUE PROMOVAM MÚSICA AO VIVO OU QUE UTILIZAM SOM ALTO. Autor: 

Valdecir. – Nº 244/2013 – QUE REQUER CONSTRUÇÃO DE CANIL MUNICIPAL, ABRIGO DE 

BOVINOS E EQUINOS QUE PERAMBULAM PELA CIDADE. Autor: Gumercindo. – Nº 245/2013 – QUE 

REQUER SOLUÇÃO URGENTE AO ALTO ÍNDICE DE ANDARILHOS NO MUNICÍPIO. Autor: 

Gumercindo. - Nº 245/2013 – SE EXISTE ALGUM PROJETO TURÍSTICO ALTERNATIVO AO 

BORDADO PARA ESSA ADMINISTRAÇÃO E TAMBÉM PROJETO PARA MELHORAR A 

DIVULGAÇÃO ANUAL DO MESMO AO MUNICÍPIO DE IBITINGA? Autor: Leopoldo. - Nº 247/2013 – 

INDAGANDO SOBRE O VALOR DA DÍVIDA ATUAL DA SANTA CASA DE CARIDADE E 

MATERNIDADE DE IBITINGA. Autor: Leopoldo. Nº 248/2013 – INDAGANDO SE EXISTE ALGUM 

PROJETO DE CONSTRUÇÃO DE UMA PRAÇA OU ALGUMA OBRA PÚBLICA NO TERRENO 

LOCALIZADO ENTRE AS RUAS HERMELINDO CONSTANTINO, IZABEL BATISTON VARESCHE E 
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AVENIDA SETÍMIO MONTANARI, NO JARDIM SANTA CLARA? Autor: Leopoldo. Nº 249/2013 – 

INDAGANDO SOBRE QUAIS MEDIDAS O EXECUTIVO PRETENDE TOMAR EM RELAÇÃO AMA 

CONSTRUÇÃO QUE SE ENCONTRA APENAS NAS FERRAGENS LOCALIZADA AO LADO DOS 

PREDINHOS PRÓXIMO AO CEMITÉRIO, QUE ESTÁ SERVINDO DE PONTO DE BAGUNÇA E 

ALGAZARRAS. Autor: Guilherme. Nº 250/2013 – REQUER INFORMAÇÕES SOBRE O NOVO BAIRRO 

QUE ESTÁ SENDO CONSTRUÍDO EM NOSSO MUNICÍPIO: O BAIRRO SÃO BENEDITO II. Autor: 

Jean. Nº 251/2013 – 251/2013 – SOLICITA QUE O EXECUTIVO MUNICIPAL ENVIE PARA ESTA CASA 

DE LEIS, O ÚLTIMO BOLETIM DE CAIXA DA PREFEITURA MUNICIPAL. Autor: Osias. Constou das 

seguintes INDICAÇÕES: Nº 317/2013 – INDICA AO EXECUTIVO MUNICIPAL QUE SEJAM 

TROCADAS AS LÂMPADAS LOCALIZADAS NA CALÇADA DA RUA JOÃO BARBOSA ENTRE A 

CONSTRUÇÃO DO TEATRO E DA RODOVIÁRIA. Autor: Leopoldo. Nº 318/2013 – INDICA AO 

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SERVIÇOS PÚBLICOS, EDMAR DE CARVALHO, QUE DESIGNE UM 

CAMINHÃO PIPA PARA MOLHAR A QUADRA DA APAE, ALÉM DA MESMA ESTAR 

NECESSITANDO DE LIMPEZA. Autor: Guilherme. Nº 319/2013 – INDICA AO EXECUTIVO 

MUNICIPAL QUE REALIZE A COLOCAÇÃO DE PLACA “PROIBINDO ESTACIONAR” NA AVENIDA 

ENGENHEIRO IVANIL FRANCISCHINI, NAS PROXIMIDADES DO Nº 8266 – POSTO DE 

COMBUSTÍVEIS DO JARDIM PAINEIRAS I. Autor: Jean. Nº 320/2013 – INDICA AO EXECUTIVO 

MUNICIPAL ATRAVÉS DO SETOR COMPETENTE QUE  REALIZE A CONSTRUÇÃO DE 

COBERTURA NO PONTO DE ÔNIBUS LOCALIZADO NO JARDIM ÂNGELO DE ROSA, EM FRENTE 

AO PSF DA FAMÍLIA DO BAIRRO. Autor : Jean. Constou das seguintes MOÇÕES: Nº 64/2013 - DE 

APLAUSO– À PREFEITURA MUNICIPAL E SECRETARIA MUNICIPAL DE CULTURA PELA 

APRESENTAÇÃO DO ESPETÁCULO “ARUÁ – O BOI ENCANTADO”, MAIS UMA ATRAÇÃO DO 

CIRCUITO CULTURAL PAULISTA QUE SEDUZIU O PÚBLICO PRESENTE. Autor : Guilherme. Nº 

65/2003 - DE CONGRATULAÇÃO E LOUVOR– AO SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SEGURANÇA 

PÚBLICA, TRÂNSITO E TECNOLOGIA – DR. DONISETE JOSÉ PINEZI E AO DIRETOR DE 

TRÃNSITO E TRANSPORTE URBANO – RONALD FARIA DE REZENDE, PELO RELEVANTE 

SREVIÇO PRESTADO AO MUNICÍPIO, REALIZANDO A INSTALAÇÃO DE SEMÁFORO DE TRÊS 

FASES NO CRUZAMENTO DA AVENIDA SETE DE SETEMBRO COM A RUA TREZE DE MAIO, 

PROPORCIONANDO MAIOR SEGURANÇA A TODOS. Autor: Jean. Constou do OFÍCIO ESPECIAL: Nº 

82/2013 – ENVIA CUMPRIMENTOS AO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL – DR. FLORISVALDO 

ANTÕNIO FIORENTINO E AO SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SEGURANÇA PÚBLICA, TRÂNSITO E 

TECNOLOGIA – Dr. DONISETE JOSÉ PINESI, BEM COMO AOS DEMAIS FUNCIONÁRIOS 

ENVOLVIDOS, PELA IMPLANTAÇÃO DO NOVO SEMÁFORO NA AVENIDA SETE DE SETEMBRO, 

NO CRUZAMENTO COM A RUA TREZE DE MAIO, BENEFICIANDO NOSSA POPULAÇÃO. Autor: 

Guilherme. Em seguida passou-se para os RECEBIDOS DE DIVERSOS: 1. OFÍCIO Nº 341/2013 – do 

Vereador de Monte Alto – Profº Thiago Aparecido Cetroni - SOLICITANDO APOIO A TÍTULO DE 

ESTÂNCIA RELIGIOSA PARA A CIDADE DE MONTE ALTO. – 2. OFÍCIO Nº 342/2013 –DO SAAE – 

enviando balancete da receita e despesA. – 3. OFÍCIO Nº 353/2013 – MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO – 

COMUNICADO Nº CM 212438/2013 - FUNDO NACIONAL DE DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO 

- informando liberação de recursos financeiros. – 4. OFÍCIO Nº 354/2013 – MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO – 

COMUNICADO Nº CM 212437/2013 - FUNDO NACIONAL DE DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO 

- informando liberação de recursos financeiros. Passou-se para a DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MATÉRIA 

LIDA: 1. REQUERIMENTO Nº 244/2013 – QUE REQUER CONSTRUÇÃO DE CANIL MUNICIPAL, 

ABRIGO DE BOVINOS E EQUINOS QUE PERAMBULAM PELA CIDADE. Autor: Gumercindo. – Usou 

da palavra o Vereador Gumercindo dizendo que está na hora do Município resolver este problemas dos cães 

abandonados. Na Legislatura de 2006, o Prefeito Florisvaldo criou o Centro de Zoonoses, mas ainda há muito 

trabalho a ser realizado. Existe a importância não só do canil, mas também equinos e bovinos que perambulam 

pela cidade e esta tem um área que poderia abrigar estes animais contando com o trabalho voluntário das 

ONGs.  Usou da palavra o Vereador Valdecir registrando que defendeu a APAR na Tribuna desta Casa e esta 

vem fazendo um grande trabalho, inclusive construindo sua sede e canil, deixando seu apoio e parabenizando o 

requerimento. Usou da palavra o Vereador Guilherme, registrando que também solicitou a construção de um 

canil ao Executivo e a existência de uma ONG que realiza esse trabalho no Município, sugerindo a elaboração 

de Moção a APAR. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos. REQUERIMENTO Nº 

245/2013 – QUE REQUER SOLUÇÃO URGENTE AO ALTO ÍNDICE DE ANDARILHOS NO 



MUNICÍPIO. Autor: Gumercindo. Usou da palavra o Vereador Gumercindo dizendo que conversou com o 

Secretário de Segurança sobre a grande quantidade de andarilhos pela cidade, inclusive crianças de 

aproximadamente doze anos e muitas pessoas não são de Ibitinga, pois os cidadãos são abordados e se sentem 

ameaçados com os pedintes. Registrou a importância de se pensar em uma saída o mais rápido possível. Usou 

da palavra o Vereador Leopoldo, parabenizando o requerimento e dizendo que também presencia 

constantemente a presença desses andarilhos. O requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos. 

REQUERIMENTO Nº 245/2013 – SE EXISTE ALGUM PROJETO TURÍSTICO ALTERNATIVO AO 

BORDADO PARA ESSA ADMINISTRAÇÃO E TAMBÉM PROJETO PARA MELHORAR A 

DIVULGAÇÃO ANUAL DO MESMO AO MUNICÍPIO DE IBITINGA? Autor: Leopoldo. Usou da palavra o 

Vereador Leopoldo solicitando apoio aos demais Edis. O requerimento foi aprovado por unanimidade dos 

votos. REQUERIMENTO Nº 247/2013 – INDAGANDO SOBRE O VALOR DA DÍVIDA ATUAL DA 

SANTA CASA DE CARIDADE E MATERNIDADE DE IBITINGA. Autor: Leopoldo. Usou da palavra o 

Vereador Leopoldo dizendo que recentemente foi aprovada uma lei que autoriza doações a Santa Casa através 

do SAAE, voluntariamente pela população, mas acredita ser necessário que os Vereadores tenham um 

documento em mãos comprovando o valor total da dívida daquela entidade. O requerimento foi aprovado por 

unanimidade dos votos. REQUERIMENTO Nº 248/2013 – INDAGANDO SE EXISTE ALGUM PROJETO 

DE CONSTRUÇÃO DE UMA PRAÇA OU ALGUMA OBRA PÚBLICA NO TERRENO LOCALIZADO 

ENTRE AS RUAS HERMELINDO CONSTANTINO, IZABEL BATISTON VARESCHE E AVENIDA 

SETÍMIO MONTANARI, NO JARDIM SANTA CLARA? Autor: Leopoldo. Usou da palavra o Vereador 

Leopoldo dizendo que foi procurado pela população daquela localidade pois lá existe uma área grande que foi 

dito que seria uma praça e por este motivo indaga para informar a população. O requerimento foi aprovado por 

unanimidade dos votos.REQUERIMENTO Nº 249/2013 – INDAGANDO SOBRE QUAIS MEDIDAS O 

EXECUTIVO PRETENDE TOMAR EM RELAÇÃO UMA CONSTRUÇÃO QUE SE ENCONTRA APENAS 

NAS FERRAGENS LOCALIZADA AO LADO DOS PREDINHOS PRÓXIMO AO CEMITÉRIO, QUE 

ESTÁ SERVINDO DE PONTO DE BAGUNÇA E ALGAZARRAS. Autor: Guilherme. Usou da palavra o 

Vereador Guilherme, dizendo que foi procurado por moradores daquele local que relataram o problema e diante 

disso solicita esclarecimentos do Executivo. O requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos. 

REQUERIMENTO Nº 250/2013 – REQUER INFORMAÇÕES SOBRE O NOVO BAIRRO QUE ESTÁ 

SENDO CONSTRUÍDO EM NOSSO MUNICÍPIO: O BAIRRO SÃO BENEDITO II. Autor: Jean. Usou da 

palavra o Vereador Jean, dizendo que gostaria de saber se as tubulações para captação das águas pluviais serão 

feitas para que não ocorram problemas. O requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos. 

REQUERIMENTO Nº 251/2013 – SOLICITA QUE O EXECUTIVO MUNICIPAL ENVIE PARA ESTA 

CASA DE LEIS, O ÚLTIMO BOLETIM DE CAIXA DA PREFEITURA MUNICIPAL. Autor: Osias. Usou da 

palavra o Vereador Osias, solicitando apoio dos demais Vereadores. O requerimento foi aprovado por 

unanimidade dos votos. MOÇÃO Nº 64/2013 - DE APLAUSO– À PREFEITURA MUNICIPAL E 

SECRETARIA MUNICIPAL DE CULTURA PELA APRESENTAÇÃO DO ESPETÁCULO “ARUÁ – O 

BOI ENCANTADO”, MAIS UMA ATRAÇÃO DO CIRCUITO CULTURAL PAULISTA QUE SEDUZIU O 

PÚBLICO PRESENTE. Autor: Guilherme. Usou da palavra o Vereador Guilherme parabenizando a Secretário 

de Cultura e todos os envolvidos pelo trabalho executado. Usou da palavra o Vereador Osias, dizendo que 

esteve presente ao evento e foi belíssimo, também cumprimentando a Secretária. A moção foi aprovada por 

unanimidade dos votos. MOÇÃO Nº 65/2013 - DE CONGRATULAÇÃO E LOUVOR– AO SECRETÁRIO 

MUNICIPAL DE SEGURANÇA PÚBLICA, TRÂNSITO E TECNOLOGIA – DR. DONISETE JOSÉ PINEZI 

E AO DIRETOR DE TRÂNSITO E TRANSPORTE URBANO – RONALD FARIA DE REZENDE, PELO 

RELEVANTE SREVIÇO PRESTADO AO MUNICÍPIO, REALIZANDO A INSTALAÇÃO DE 

SEMÁFORO DE TRÊS FASES NO CRUZAMENTO DA AVENIDA SETE DE SETEMBRO COM A RUA 

TREZE DE MAIO, PROPORCIONANDO MAIOR SEGURANÇA A TODOS. Autor: Jean. Usou da palavra o 

Vereador Jean, dizendo que a Avenida Sete de Setembro sempre teve um problema complicado no cruzamento 

com a Treze de Maio e que agora foi minimizado com a instalação do farol. Usou da palavra o Vereador 

Valdecir, dizendo que o semáforo é importante, mas será que o tempo ainda não é pequeno para o recebimento 

de Moção. A moção foi aprovada pela maioria dos votos dos presentes com o voto contrário do Vereador 

Valdecir. Foi iniciada a TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES: USOU DA PALAVRA O VEREADOR 

LEOPOLDO, iniciou lembrando que algumas semanas atrás convidou a secretária de turismo para que 

pudessem discutir sobre o destino turístico da cidade. Destaca sua preocupação com o movimento turístico da 

cidade que vem caindo muito. Vê lojas fechando, sendo tanto proprietários do prédio quanto quem alugou seu 



ponto estão fechando pelo fraco movimento. Cita a lei estadual 8.199 de 1992 do então Deputado Estadual 

Jaime Gimenes, que elevou Ibitinga a estância Turística, lembrando que o bordado junto com a agricultura é um 

dos setores que impulsionam nossa economia. Cita que o empresário do Bordado investe em grandes 

construções de imóveis, gera empregos, e assim por diante. Lembrou que no fim dos anos 80, início dos anos 

90, o movimento turístico da cidade era intenso. Disse que hoje Ibitinga não tem mais esse movimento, com as 

compradoras levando grandes pacotes pelas ruas, ainda não tinha os perueiros que levavam os pacotes aos 

ônibus. Lembra que antes não tinha o telemarketing, que seria um dos responsáveis infelizmente pela 

diminuição do turismo na cidade, pois o comprador adquire o bordado sem sair de casa, ainda ganhando o frete, 

apontando que prova disso é o surgimento de várias transportadoras, infelizmente fazendo diminuir nosso 

movimento turístico. Acredita que se continuar assim Ibitinga deixará de ser estância turística, pois está muito 

fraco o movimento. Acha que é preciso se pensar em algo para ontem, e propõe do seu modo de ver duas 

alternativas; ou a administração investe em divulgação, preparando o município para receber o turista, que 

invista em infra-estrutura para dar comodidade ao turista, ou que a administração crie um turismo alternativo, 

com estudo para saber qual seria este turismo alternativo. Citou sobre a tribuna livre do presidente do sindicato 

rural da sessão anterior, explanando sobre os problemas que a agricultura vem enfrentando, da necessidade do 

pequeno e médio produtor rural ter mais incentivos por parte do poder público, apontando que o problema 

maior não é plantar, e sim encontrar o comprador. Disse da indicação que fez ao Senhor prefeito, indicando que 

estudasse a possibilidade de reformar e transformar o prédio da antiga estação ferroviária em um mercadão 

municipal, cedendo as instalações aos produtores para comercializar seu produto e valorizar um prédio 

centenário e histórico, o transformando em uma atração turística. Citou que o presidente do sindicato sugeriu 

uma parceria com a administração municipal para criar o turismo agrícola, que também seria uma alternativa 

turística. Registrou que o município tem vários rios, como o Jacaré Pepira, Jacaré Iguaçu, o Rio Tietê, poderia 

ser elaborado um projeto para explorar esse potencial. Mas para isso o município teria que fazer parceira com o 

ministério do turismo, pois oferece programas de convênios para os municípios, sendo necessária uma 

contrapartida, mas é necessária a apresentação de projeto para que o município desfrute dos programas que o 

ministério do turismo oferece. Diz não ser fácil isso mas tem que ir em busca, tem que ir atrás. Por isso elabora 

esse requerimento a secretária de turismo por achar importante que ela se apresente a Casa, expondo e 

discutindo o assunto do turismo, tão  importante para a economia da cidade.  Vereador disse que com o feriado 

de sábado não trabalhou e pode constatar várias lojas fechadas, com movimento bem escasso, dizendo sentir 

tristeza e que precisamos socorrer o nosso turismo, que não podemos deixar morrer. Vereador Osias solicita 

aparte, confessando ficar contente quando vê a Rua José custódio interditada, pois significa que a cidade está 

com muito movimento, e considera que o assunto levantado é muito preocupante. Coloca que o vereador 

Leopoldo expôs os problemas e apontou algumas alternativas, e acredita que é preciso levantar por que Ibitinga 

não é mais tão visitada, seria por causa da situação econômica, por causa das vendas pela internet, por falta de 

infra-estrutura, porque afinal deixou de ser atrativa. Diz não entender o porquê a secretária de turismo ainda não 

se manifestou sobre o convite a comparecer na tribuna. Disse que ficaria satisfeito se a secretária admitisse 

esses problemas e que estaria organizando um seminário com empresários, com a população e com o legislativo 

para chegar juntos numa solução. Por isso coloca ser de fundamental importância que a secretária compareça. 

Sugere que se for o caso que seja refeito o convite, pois não espera que a secretária traga uma solução pronta, 

mas para que ela compareça e tenha essa abertura das discussões. Vereador Valdecir solicita o aparte para 

sugerir que seja sim renovado o convite, e se caso continue sem resposta que seja feito o que é de autoridade do 

vereador, que é convocar a secretária. Já que não tem interesse através de um convite, que não pode recusar 

uma convocação, que façam a autoridade que o povo deu ao vereador, pois a secretária recebe por esse serviço 

e deve prestar contas do seu trabalho perante a secretaria. Vereador Leopoldo espera que não seja necessário e 

que compareça de livre e espontânea vontade. Se dirige ao vereador Osias expondo que a cidade tem o turismo 

predominantemente comercial, por isso pode ser o motivo da queda de visitantes, por não ter na cidade o lazer. 

Vereador Osias coloca que existem duas épocas importantes durante o ano, que trazem muita gente, que seriam 

o corpus Christi e a feira do bordado. Acha que é preciso criar outros eventos, achar motivos para trazer o 

turista para Ibitinga, trazendo com esses eventos o turista da região, que consome também. Vereador Leopoldo 

lembra que é preciso aproveitar os estudantes de turismo da faculdade FAIBI, pois esses alunos fazem a 

faculdade mas não tem o incentivo para exercerem a profissão. Que é preciso aproveitar pois são alunos jovens, 

inovadores, com boas idéias, que é preciso aproveitar todos que possam ajudar. Vereador Leopoldo nos minutos 

finais disse ter ficado feliz com a presença do presidente do sindicato rural, Senhor Frauzio Ruiz Sanches, pois 

confessa não conhecer muito a área da agricultura, que o Vereador Gumercindo com certeza é o que tem mais 



conhecimento entre os vereadores, com essa tribuna deu para notar a dificuldade que os agricultores tem, com 

destaque para Itápolis, por ter sido capital da laranja, imagina o que podem estar passando. Gostou muito e 

espera que numa outra oportunidade o presidente do sindicato possa voltar com mais tempo, expondo mais 

sobre os assuntos da agricultura e que os vereadores possam fazer o possível nessa área também. USOU DA 

PALAVRA O VEREADOR VALDECIR, inicou justificando seu voto contrário á moção do vereador Jean, 

endereçada ao secretário de segurança e sua equipe, pois explica que estamos a nove meses de administração, 

que foi implantada algumas lombadas e foi colocado dois semáforos, um ou dois semáforos, mas que se formos 

parar para pensar, há reclamações por falta de ponto de carga e descarga, que muitos motoristas o abordam 

questionando a quem recorrer, que deve-se reclamar ao responsável, secretário de segurança pública, já que o 

vereador quando faz um ofício com pedidos, com reivindicações da população, não é atendido. Por isso diz ao 

cidadão para procurar o secretário responsável diretamente. Questiona o problema de falta de segurança na 

porta das escolas, se existe algum projeto para redução da velocidade de veículos, ou para dar mais proteção às 

essas crianças? Aos Vereadores pergunta se já passaram em horário de almoço, ou no horário de saída a tarde, 

com as crianças saindo das escolas, se já notaram o perigo que essas crianças passam todo dia, por falta de uma 

secretaria de segurança, disse que quando for morto um filho de coitado aí sim será feito alguma coisa, como 

pintar rua, fazer lombadas, interditar o transito, mas que primeiro vai precisar morrer um coitadinho. Considera 

que essa secretaria fez muito pouco para merecer uma moção, que fazer algumas lombadas e semáforo não 

justifica uma moção de aplauso ou coisa do tipo, não porque veio do nobre colega, mas porque acha que a pasta 

fez muito pouco mesmo. Então esta seria a justificativa de ter votado contrário. Disse que no dia vinte e sete de 

maio de dois mil e treze, fez um protocolo requerendo informações sobre quais medidas estavam sendo 

tomadas a respeito dos andarilhos, pois o inverno estava para chegar, e que no albergue é proibido o pouso por 

mais de três noites, forçando o indigente a passar a noite no relento para poder usar do albergue novamente. 

Apesar de ser um simples requerimento, o Senhor prefeito só veio responder agora, ultrapassando 90 dias. 

Disse que o senhor prefeito não deve ter lido a lei orgânica do município, pois segundo o vereador, determina 

um prazo de quinze dias, o jurídico da Casa entende que são quinze dias, prorrogável por mais trinta dias, são 

quarenta e cinco dias, e há quem entenda que são 15 dias prorrogável por mais 15 dias, não podendo ultrapassar 

trinta dias. Então mesmo que o Senhor Prefeito houvesse solicitado prorrogação de prazo de resposta, ele teria 

infringido a Lei Orgânica do Município novamente, ao ultrapassar com 90 dias. Disse que o Senhor Prefeito  

não tem respeito com o pedido do vereador, nem  a Lei Orgânica do nosso município. É só consultar o artigo 

56, inciso XIV, para verificar o que a lei orgânica diz. Que falava tanto do ex-prefeito e está pior. Citou outro 

requerimento, protocolado no dia dois de agosto de dois mil e treze, com aprovação no dia sete de agosto de 

dois mil e treze, no qual o vereador pede informações sobre número de equipamentos utilizados em serviços na 

zona rural com problemas. Sendo respondido “quatro veículos”, tal requerimento também questiona o número 

necessário de ambulâncias e UTI’s móveis, o vereador cita que a resposta foi que não é possível saber o número 

necessário, por não ter como prever quantas pessoas vão ficar doentes, explica que fez esse questionamento, 

lembrando que o vereador Gumercindo deu seu posicionamento favorável, pois há uma previsão orçamentária 

para construção de uma nova câmara, que seria em torno de um milhão de reais. Houve alteração, sendo 

retirado cento e cinquenta mil reais, outra parte foi transferido para reforma da câmara. Cita que na época desse 

requerimento teria setecentos e cinquenta mil dessa dotação, e com os vereadores, a mesa da casa, o senhor 

prefeito, juntos, poderiam ter feito um acordo para usar esse dinheiro para reforma esses maquinários e comprar 

uma UTI móvel e uma ou duas ambulâncias para poder ajudar na saúde. O vereador disse que o executivo não 

respondeu se tem essa preocupação, se isso é de extrema necessidade ou não. Vereador Leopoldo pede um 

aparte, apontando que talvez o valor não seja esse, que seja menos de setecentos e cinquenta mil. Vereador 

Valdecir diz que se não for isso é bem próximo desse valor, acha que com esse valor daria para conservar esse 

maquinário, adquirir novas ambulâncias, UTI móvel, pois a administração tanto reclama da saúde, mas quando 

o vereador faz uma proposta para utilizar um dinheiro que seria para uma nova Câmara, que acha não ter 

necessidade, pois esse dinheiro poderia ser devolvido à prefeitura e utilizado nessas sugestões, não se vê o 

empenho nem da prefeitura, nem dessa casa. Lembrando que o vereador Gumercindo, se dirigindo a ele, cita 

que o apoiou. O que percebe é o prefeito ir até a rádio para “fazer teatro”, com a lei em que cada um doa cinco 

reais, ajudando ao Hospital, senão poderá fechar. Cita o demonstrativo com os gastos da feira, que só em shows 

foram gastos setecentos e cinquenta e seis mil, vereador cita a sugestão que o vereador Leopoldo deu, em 

terceirizar a organização dos shows, disse que é preciso “pegar no pé” do executivo agora, para que não seja 

esbanjado dinheiro público na próxima feira do bordado. Acha que poderiam trazer um empresário com uma 

grade de shows, dando a arrecadação da bilheteria a essa empresa, e o lucro ou prejuízo ficaria por conta desse 



empresário, não ficando para o município arcar com esses prejuízos. Acha que seria melhor deixar de aplicar 

esse dinheiro na feira para investir na saúde pública, mas para a administração lhe parece que é mais fácil pedir 

ao cidadão, que já paga horrores de impostos, coloca que o valor da conta de água em Ibitinga é talvez um dos 

mais altos do Brasil, mas é muito mais fácil sensibilizar o povo que “vai tudo mal”, e pedir uma doação do que 

mudar algumas atitudes. Pergunta por que tanto investimento em shows, que não consegue entender, expôs que 

agora a pouco havia no plenário berçaristas, que para cada berçarista são trinta crianças, reivindicando aqui 

melhores condições. Insiste na questão do executivo realizar os shows da feira, porque não trazer um 

empresário para realizá-los. Pergunta será que nenhum empresário terá interesse, se terá prejuízo com a 

bilheteria. Coloca que quando das outras feiras o “jornal impacto” publicava dos prejuízos nas feiras, e que 

espera nas próximas feiras realizadas por essa administração, a qual trabalhou e ajudou a eleger, que passem a 

dar lucro, porque se só dá prejuízo é melhor investir o dinheiro naquilo que o povo precisa, quanto menos 

dinheiro público “for jogado no ralo”, é melhor. Pede que se cuide melhor da população carente do município, 

pois é muito fácil dizer “vai fechar, nós precisamos, porque tem outras entidades mas nossa cidade” é simples 

demais, sensibilizar o povo com palavras bonitas é simples, mas não só com palavras deve-se sensibilizar o 

povo, com atitudes também. Deixar de gastar dinheiro público. Realizar eventos caríssimos e depois ir a rádio 

dizer que não tem dinheiro. Fala que a população precisa ouvir isso também, e pede que acompanhem, pois 

daqui a alguns dias chegará a prestação da feira, que os shows estão aí, com setecentos e cinquenta e seis mil 

gastos, então insiste que essa parte poderia terceirizar e um empresário que administre, se der lucro deu e se der 

prejuízo, fazer o quê. Que não pode todo ano dar prejuízo e nós concordando, e depois a administração pede 

ajuda da população, disse que quis mostrar que ninguém é dono da verdade. USOU DA PALAVRA O 

VEREADOR GUILHERME, inicou citando que seu projeto de lei substitutivo nº 003/13, que cria no município 

o festival de músicas inéditas finalmente irá para votação, pois foi tendo empecilhos nas comissões, retornando 

dos órgãos de consulta com entraves, mas que finalmente passou para tramite de votação. Explica ser um 

projeto cultural, de caráter filantrópico, com intuito de fomentar a cultura e incentivar talentos na cidade. Então 

espera que seja aprovado pelos nobres vereadores. Explanou também sobre o projeto de autoria do executivo, 

que dispõe sobre regulamentação do conselho tutelar, expôs que teve parecer favorável pela comissão a qual o 

vereador faz parte, que teve a felicidade de ser relator do projeto, e que não é nada mais que a readequação com 

a lei federal e que garantirá aos conselheiros tutelares remuneração e direitos trabalhistas básicos, dando 

condições de trabalho para esses agentes trabalhar, relata que inúmeras vezes viu vereadores e até o próprio 

vereador cobrar mas via-se que não tinha menor condição de trabalho. Espera também que esse projeto seja 

aprovado que é de extrema relevância. Cita a indicação de sua autoria dirigida ao Secretário de serviços 

públicos e a pasta, pois teve conhecimento que antes de agosto houve um pedido para limpar a APAE, sua 

quadra e o serviço não foi feito pelo caminhão estar quebrado, e teve o conhecimento que o caminhão pipa foi 

concertado e espera que o serviço seja efetuado, que a secretaria dê atenção, que olhe com carinho as crianças 

da entidade, pois frequenta a entidade e espera que até o final de semana possa ser feito o serviço. Citou 

também um ofício enviado ao secretário de segurança, disse ser uma reivindicação sua desde o começo do ano, 

pois enviou inúmeras proposituras, pois acreditava que o problema era sério mas simples de resolver, e que em 

nome dos munícipes parabeniza a secretaria pelo serviço realizado. Termina falando sobre o projeto de sua 

autoria aprovado no começo do ano, em executar palestras nas escolas sobre os males do consumo de drogas, e 

teve conhecimento que o projeto vai ser executado no começo de outubro, junto com o  projeto do núcleo de 

saúde mental, que fazem um trabalho excelente com dependentes químicos. Que terá uma semana com 

palestras, concursos de desenhos, um caminhão divulgando o evento pela cidade, uma corrida, estendendo o 

projeto além da semana, e que fica  feliz com a realização desse projeto. USOU DA PALAVRA O 

VEREADOR JEAN, iniciou comentando sobre um pedido de informação se estaria em projeto, antes do 

termino da pavimentação das ruas do jardim são Benedito II,  a instalação de tubulação para escoamento das 

águas pluviais, assim como a instalação de placas identificando as ruas, pois depois que forem pavimentadas a 

execução dessas galerias se tornará dispendiosa, e como prevê o plano diretor, deve ser cobrado isso antes, 

porque depois da pavimentação será mais caro. Citou também o pedido de sua autoria, feito de reivindicações 

de moradores do Jardim Paineiras, sobre caminhões que ficam estacionados na perimetral, em frente a um posto 

de combustível no bairro, causando dificuldade as pessoas de sair do posto, por impossibilitar a visão do tráfego 

na avenida. Então pede a Secretaria de trânsito que estude a possibilidade de instalar uma placa de proibido 

estacionar, pois o risco de acidente é grande. Versou também sobre o pedido ao executivo de instalar uma 

cobertura defronte ao PSF do Ângelo de rosa, para que as pessoas que aguardam o ônibus tenham um melhor 

conforto. Citou sobre a resposta do executivo a um pedido de sua autoria para asfaltar o final da rua domingos 



povinelli, pois foi respondido que a vila toda do taquaral tem asfaltamento, mas o vereador afirma que no final 

da referida não tem asfalto, e o morador da casa 77, que faz parte do jardim taquaral, tem seu terreno 

regulamentado corretamente, paga seus impostos, mas é obrigado a conviver com entulho que outros moradores 

deixam defronte sua residência, que acaba dificultando a entrada na garagem. Explicou sobre a visita das 

berçaristas, que questionaram ao vereador sobre um boato, ou um mal entendido de que seriam despedidas. Ao 

que o vereador garantiu que não há nenhum projeto que provoque a dispensa de berçaristas. Disse que o senhor 

prefeito não mandará nenhuma berçarista embora. Explica que a cidade necessita de berçaristas, cita que 

existem creches a serem inauguradas e houve um concurso para contratação, que não há motivo para 

dispensadas. E que sobre reivindicações feitas pede para aguardar a reunião com o prefeito para que juntos 

possam conversar, ver o que pode ser feito para melhorar. Vereador Mira pede o aparte, questionando se teria 

algum documento com essas reivindicações, e vereador Jean explica que ainda não há nada por escrito mas que 

se comprometeu em acompanhar o caso, destacando a importância do trabalho dessa classe. Comentou sobre a 

moção de sua autoria ao Secretário Pinezi e ao Pastor Ronald, diz que muito difícil afirmar se merece ou não, 

pois para as pessoas é muito fácil criticar, mas acha que hoje o ser humano em qualquer área necessita de 

elogios. Concorda que muitos vão dizer que ele não fez mais que obrigação, mas que também gostaria muito de 

receber elogios. Independente se fez um semáforo, fez alguma coisa. Mas que andando pela cidade diz receber 

elogios sobre os estacionamentos de motos, pois estão multando motos paradas em estacionamento de carros, 

percebe a luta para adequar a cidade ao TAC sobre bolsões de ônibus, que dentro das possibilidades estão 

tentando adequar os ônibus sem atrapalhar o trânsito. Que o semáforo em questão há tempos vem sendo 

solicitado, e ao ser atendidos não deve-se fechar o olho a isso. Houve também instalação de várias lombadas e 

alteração de mãos de direção. Acha que deve ter as críticas mas que deve-se fazer elogios também, para que a 

pessoa se sinta valorizada, pois todo ser humano na terra gosta de ser valorizado, que gosta de ser valorizado, 

apesar de não estar ali para agradar a todos. Cita que no regimento está reservado a ele dizer o que pensa, sendo 

de sua responsabilidade as consequências e cabendo punições tanto perante a população quanto aos vereadores 

membros da casa. Coloca que sempre respeitou o vereador que não gostou da moção, mas acha que não se pode 

atentar sobre um ponto comentado, pois se a moção deu a entender que foi somente ao semáforo, que gostaria 

de estender aos estacionamentos implantados de motos, de carros, ônibus, aos semáforos, as lombadas, as 

mudanças de sentido, que tem tentado cuidar de nossa cidade. Concorda que é necessário melhorar, mas 

parabeniza o trabalho que o secretário Pinezi tem exercido. A Presidência foi transferida ao Vice-Presidente. 

USOU DA PALAVRA O VEREADOR DR MARCEL, cumprimentado a todos e registrando seu apoio a 

Moção de Congratulações e Louvor ao Secretário de Segurança Pública pelos trabalhos realizados na cidade. 

Falou sobre a concentração dos ônibus de turismo no centro da cidade que causaria um grande prejuízo pelo 

transtorno causado.  Mencionou sobre a legalização do estacionamento em mão única estar correto, pois, os 

passageiros não podem descer no meio da rua. Isso minimizou muito o problema. A conquista da Base da 

Polícia Militar aos sábados na feirinha junto ao comando de Ibitinga foi de extrema importância. A renovação 

da frota de veículos que eram usados pelos Secretários foram colocados adesivos e giroflex e estão sendo 

usados pela guarda municipal. A presença da guarda municipal nos velórios e na rodoviária. Diante de tudo 

isso, o Secretário merece muito mais que uma Moção, porque com muito pouco recurso econômico já fez todas 

essas mudanças e transformou o centro da cidade e minimizou os problemas e vem fazendo um excelente 

trabalho em relação aos andarilhos.Falou sobre o problema do transporte para a saúde e disse que em breve 

duas ambulâncias chegarão para atender Ibitinga. Explicou a diferença entre dotação orçamentária e recurso 

econômico.Falou a respeito da Feira do Bordado, que ao contrário do que muita gente fala, a Feira não é um 

prejuízo e sim um investimento que expõe todas as classes, fomentando os grandes e pequenos empresários, 

dando trabalho aos cidadãos.Sobre a questão das demissões, o que foi reivindicado será levado ao Executivo, 

marcado uma reunião e atendê-las na melhor forma possível. Mais uma vez cumprimentou a organização que 

realizou o almoço no Correguinho, os Vicentinos, para as causas nobres de maneira filantrópica, evento que foi 

um sucesso.A presidência retornou ao Presidente. Em seguida foi dispensado o intervalo regimental, a pedido 

do Vereador Leopoldo, sendo feita a chamada regimental, registrando-se a presença de todos e iniciando em 

seguida a ORDEM DO DIA: Constou de REQUERIMENTO de Vereadores requerendo urgência especial ao 

PLO 134/2013 com inclusão nesta Ordem do dia. Este foi aprovado pela maioria dos votos, sendo contrários os 

Vereadores Valdecir e Osias. Foi nomeado pelo Relator Especial do Projeto o Vereador Mira. Constou de 

REQUERIMENTO de Vereadores requerendo urgência especial ao PLC 14/2013 com inclusão nesta Ordem do 

dia. Este foi aprovado pela maioria dos votos, sendo contrários os Vereadores Valdecir e Osias. Foi nomeado 

pelo Relator Especial do Projeto o Vereador Gumercindo. Em seguida a Sessão foi suspensa para emissão dos 



Pareceres. Apresentados os Pareceres pelos Relatores a Sessão foi reiniciada. Constou do PLO 134/2013 - Projeto 

de Lei Ordinária - QUE AUTORIZA A ALIENAÇÃO DE IMÓVEL QUE ESPECIFICA, POR DOAÇÃO À 

COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO HABITACIONAL E URBANO DO ESTADO DE SÃO PAULO 

CDHU.  Usou da palavra o Vereador Mira, registrando que a cópia da Lei foi juntada ao processo. Teceu 

explicações sobre a Lei e sobre o Decreto que criou o CDHU. O Senhor Presidente passou a presidência ao 

Vereador Windson. Usou da palavra o Vereador Marcel, dizendo que o Vereador Mira bem disse sobre o 

projeto pois o mesmo diz respeito a sua área de atuação. Registrou a importância da propositura, pois a mesma 

dará oportunidade a muitas famílias que não tem moradia, parabenizando o relator. O projeto foi aprovado pela 

maioria qualificada dos votos dos presentes, em única votação, sendo contrário o Vereador Osias. Constou do 

PLC 14/2013 - Projeto de Lei Complementar  - QUE ALTERA QUADRO DE PESSOAL DA PREFEITURA 

MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA, CRIADO PELA LEI MUNICIPAL 1.706, DE 25 

DE JULHO DE 1990, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. O projeto foi aprovado pela maioria absoluta dos 

votos dos presentes, em única votação, sendo contrários os Vereadores Osias e Valdecir. Constou do PLO 

115/2013 – PROJETO DE LEI ORDINÁRIA – PROJETO DE LEI Nº 072/2013 – DISPÕE SOBRE A 

REGULAMENTAÇÃO DO CONSELHO TUTELAR DO MUNICÍPIO DE IBITINGA E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS. Usou da palavra o Vereador Leopoldo dizendo que este Projeto está adequando o Conselho 

as normas federais. Usou da palavra o Vereador Osias, dizendo que o projeto é de suma importância pois 

acompanha o trabalho dos conselheiros, e nada mais justo que estender os direitos aos mesmos. Tendo sido 

apresentadas emendas junto ao parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, a mesma foi votada e 

aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. O projeto com as emendas inseridas foi aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes em única votação. Constou da REDAÇÃO FINAL PLO 80/2013 – 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA – PROJETO DE LEI QUE ALTERA A LEI Nº 3.129, DE 10 DE JULHO 

DE 2008, QUE INSTITUI NORMAS DE CONDUTA EM ESTRADAS MUNICIPAIS RURAIS E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS. A redação final foi votada e aprovada por unanimidade dos votos.Constou da 

REDAÇÃO FINAL PLO 114/2013 – PROJETO DE LEI ORDINÁRIA – PROJETO DE LEI QUE 

INSERE NO CALENDÁRIO OFICIAL DE EVENTOS DO MUNICÍPIO DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE 

IBITINGA, A CAVALGADA DA FÉ. A redação final foi votada e aprovada por unanimidade dos votos. A 

Presidência retornou ao Presidente. O Projeto foi aprovado por unanimidade dos votos e sem emenda em única 

votação. Passou-se para a EXPLICAÇÃO PESSOAL: ninguém se inscreveu para falar. O Presidente 

transmitiu convite para reunião do CONSEG. Depois, agradeceu a presença de todos, convocando os Edis para 

a próxima Sessão Legislativa Ordinária que acontecerá no próximo dia 17 (dezessete) de setembro de 2013 

(dois mil e treze), em horário regimental. Esta Ata foi lavrada por mim, Jean Ferreira da Silva, Primeiro 

Secretário que assino junto com os demais membros da Mesa, ficando arquivado: os CDs, papéis e documentos 

para que surta os efeitos regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala das Sessões, 10 (dez) de setembro de 

2013 (dois mil e treze).///////////////////////////////////////////////////////////// 

Presidente:__________________________________1º Secretário:________________________________  

Vice-Presidente:_______________________________2º Secretário: _______________________________  

/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/=/ 
 

http://192.168.10.1:8080/sapl/cadastros/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=7994
http://192.168.10.1:8080/sapl/cadastros/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=7994
http://192.168.10.1:8080/sapl/cadastros/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=7995

